
3函 大會－第十七屆會－第五委員會

長所請求的撥款，但如特別届會會期逾三星期，秘書

長將先睛顆詢委員會核准，而後承澹必要的額外開支。

目前估計此項屆會會期每延長一週將需夷四二 ，00

0美元。此等額外費用應遵照關於臨時及非常費用

（一九六三會計年度）的決職案的規定開支。

五九． 主席將文件A/C.5/L.774 and Add. I 內
決箴草案查、貳及叁分別交付表決。

關於聯合國緊念平的決謙早索全以四十八柔對十

一柔遹．過， 素撤渚十三。

關於瞄合國剛果4子動的洪謙羊者式以五十二票封

+.::.栗通過，紊根渚+.::.。

闈於召閉大令特別屆令的決哉乒索叁以五十三票

對永通過，紊根考..::..+。

六0. 主席說明：鑒於謀詢委員會的建謫，如果
大會通過決議草案叁，那麼秘書長所餉求的增撥經費

一三0,000美元將列入一九六三會計年度預算的

決職草案內，委員會將必須於下次會謫通過該草案。

午後一時散．會

第九入三次（本屆末大）會議

一九*.:::..年十二 月 .::..十 日星期臼午前十一時十分紐約

主角 ： Mr. 」an Paul BANNIER （荷蘭）

議程項目六十一

一九六二會計年度追加概算（續 完）＊

第王委員令提送大令之莪昔書稿(A/C.5/L .776)

栽有一~*..::.Ct年及追加橄昇決議羊索的1g

書稿 (A/C . 5 /L. 776) 以 四十上柔鈤t這通過， 耜惟

考一。

~ . Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主毅共和國聯

邦）軍申蘇聯代表團爲了它在第十六屆會已經詳細解

釋的理由，不能贊同一九六二會計年度的概算。他也

不能贊同該年度的追加概算，因爲那個追加概算對於

那些違反本組熾宗旨進行的工作，諸如所關匈牙利問

題的所謂聯合國代表的工作，也列有緇奭。

鏡程項目六十二

一九六三會計年度 概算 (A/5121 and 
Corr.1, A/ 5179, A/ 5205, A/ 5207, A/ 

5243, A/ 5263, A/ 5267. A/ 5272 and 

Corr.1, A/ 5280, A/ 5299, A/ 5309, A/ 

5312, A/ 5331, A/ 5336, A/ 5358, A/ 

5369, A/ C.5/ 919, A/ C.5/ 923 and Add.l, 

＊ 續第九七八次會議。

A/ C.5/ 925, A/ C.5 / 926, A/ C.5 / 928, A/ 

C.5/ 930, A/C.5/931 and Corr.1, A/ C.5/ 

935, A/ C.5 / 937, A/C.5/ 942, A/C.5/ 945 

and Add.1, A/ C.5/946, A/ C.5/949, A/ 

C.5/ 950, A/C.5/ 951, A/C.5/953, A/ 

C.5/ 955, A/ C.5/ 956, A/ C.5/963, A/ 

C.5/967, A/ C.5 / 972, A/ C.5 / L.726, 

A/ C.5 / L.730, A/ C.5 / L. 734, A/C.5 / 

L.736, A/ C.5/ L.743, A/ C.5/L.748, A/ 

C.5/L.756, A/ C.5/ L.758, A/ C.5 / L.759, 

A/ C.5/L.777, A/C.5 /L.780）（續完）

聯合囷 在萁蚪事處所在國繳納我款

問題(A/C.5/972） （續完）

二 ． Mr. SOLTYSIAK（波蘭）說，他在法律顧問

於第九八二次會議就該問題發表陳述時不能出席， 很

覺得造憾；現在陳述原文已經作爲委員會文件印發

(A/C. 5/972), 他很快慰。

三．自從第十三屆會以來， 各代表在第五委員會

甘對該問題發表了許多陳述，可見那是許多代表團關

切的一個問題。他認爲聯合國爲了本身用途及各代表

團用途和各職員用途所運進的一切產品及貨物， 包括

在代表郾休憩室及自助袋鼷出售的酒、烈酒及煙草在

內，均應免微一切稅款。秘書嵓職員是國際公務員，
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在那方面應和各代表團人員享有同樣的特權。幾年以

前，法國政府酋給予文敎組鏃職員那些特權，所有聯

合國摒事處所在踴的政府都應該仂效法國政府梅立的

榜樣。他希望不久卽將與美國政府就該問題舉行的討

論可以産生良好的結果：法律顧問斟於那些談判似乎

相當樂覿。波蘭代表團快慰地知道委員會可在第十

八屆會獲得較詳細的綠告，載朋本組戢所付稅款的數

額及法律顧問進行談判的結果。

－尤六三年度基本含議計劃

(A/C.5/945 and Add.r) 

四．主席詰委員會注意大會本屆會各項決定所
引起的一九六三年度菇本會議計割變更(A/C.5/954/

Add.I)。他建議委員會察悉那些變更。

洪定如誤。

在智利泰提．亞哥廷逵雎合國大履（續完）＊＊

第五委員令提送大會之戟告書稿(A/C.5/L.777) 

叔告書稿(A/C.5/L.777)通過。

一元六三會計年度概葬

第五委員令提送＊令之戟告寺摘(A/C.s/L.780)

關於一尤＊三會計年度概算之決誤草案(A/C.5/

L.780, 茅六十六段，決坂羊索.:fi:)

洪哉羊索A部以五十五平對十一票通過，棄椎者

關於一九六三年度用＃暴金之決謙早索(A/C.5/

L.780，第六十六段，洪謙草索叁）

六． Mr. HODGES （聯合王國）認爲一九六三年

度周轉基金決議草案(A/C.5/L.780, 第六十六段）A

部正文第二段的措詞有點模稜兩可；案文應該載明，

各會員際並無須向周轉荃金預緣全部四千萬美元的款

項，而只須補足到那個數額就行。

七． Mr. TURNER （財務主任）說第二段的措詞

與過去十五年來所有周轉基金決跟案相應各段的措詞

完全相同；因此聯合王國代表對於該段燕須荃慮。

八． Mr. HODGES （聯合王國）說他認爲那個

解釋很滿意。

九． Mr. BENDER （美利堅合衆國）認爲 B部正

文第二段＇噩新審餓＂字樣應改爲｀＇檢討＂字樣。

-0. Mr. KITTANI （伊拉克）駕爲｀＇軍新審議＂

字樣較爲妥善。｀｀檢討';字棫只是敍述委員會通常要在
每年辦理的工作，而就一九六三年來說，委員合卻不

應該只以照例的核對爲限。

--. Mr. HODGES（聯合王國）贊同那個意見。

一二．主席在 Mr. BENDER（美利堅合衆國）及
Mr. . TURNER（財務主任）交換意見後，建蹣保存＇重

新審識＂字櫟，但是彼此認定那個字樑與｀＇檢討＂字櫟

在意袈上並無差別。

洪鋹羊索 A鄣以五十八柔對十一柔通過，棄擢者

＝＝。
洪哉羊索 B 部以五十九票對十票通過，牽根渚四。

.:=.。 一三． Mr. HODGES （聯合王國）強調剛纔通過

決哉羊索 B部一致通過。 的決譏草案兩部分是不可分開的。聯合王國代表團只

決或羊索C郵以五十六柔對十栗通過，希權者三。 是憑了 B郡方纔贊成A郡，特別是A部的第一段。

關菸一九六三令計年度臨ll寺又非旁對用之決誤導索

(A/C.5/L.780, 第六十六i文，洪謙早索貳）

洪或草索以五十入票針十一票通過，奈秕考一。

五． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主義共和國聯

邦）說，他投票反對了那個決議草案，因爲蘇聯代表團

認爲秘宙長或諦詢委員會都不能決定維持和平行動所

應承付的費用；那是安全理事會的責任，因此大會不

能將它在薏章下所未具備的權力授給秘書長或諮詢委

員會。

＊＊續第九八O次合議。

戟令書稿(A/C.5/L.780)通過。

議程項目三十二及六十三

聯合國緊急軍：

(b) 緊急軍維持費概算（續完）

聯合國剛果行動 ： 費用溉算及

癖款辦法（續完）

一四． Mr. SILVEIRA DA MOTA （巴西）說，他

願意解釋巴西代表囤爲何在第九八二次會議表決關於
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聯合國剛果行動的決議草案(A/C.s/L.774 and Add. I 

決議草案 B)時棄權。巴西政府認爲第一年那個行勁的

結果還差5吳人意，不過主要之黠還是速卽覓致一個解

決剛果問題的方法，不但因爲那個間題牽涉到許多政

洽的方面，而且因爲各會員國不能繼續擔負那筆龐大

的費用。

一五．巴西代表團不能投票贊成決議草案。那個

草案並未附有詳細的概算，而且再度規定了每月平均

一千萬美元的費用；那是各會員國的一個軍大負擋，

尤以燉付能力有限的國家爲然。巴西代表團熱誠希望

二十一國工作小組能爲剛果一類涉及龐大開支的維持

和千行動冗致一個誨措費用的方式，戲可更妥善地反

映出那些開支的特殊性質，又可反映出巴西一類國家

的經濟情況。

第五委員令提送＊令之針及音奢稍(A/C.5/L.778) 

一六． Mr. QUAO（迦納），（報告員），提識在第

九段後增列一個新的第十段，其文如下：

｀｀－O. 若千代表圃提及秘書長對於中東行

動費用繼續設法揖節的必要。那個行動應該經常

予以密切的檢討，而不應該視爲該區的永久特

微。有人遠表示失望，因爲甚至經過兩年之後，

由於許多變化無常的悄形，， 仍舊無法編製剛果行

動的適當預算，因此他們強調宜行嚴格行政及財

政管制的匯要。＂

現有案文的第十段至第十二段自將依次軍新編號。

杖告員的找謙通過。

一七．土席向巴西代表保讜一定在第八段所載
那些解釋了投票理由的代表團名單裘將該代表團的名

字增入。

杖告書稿(11/C.5/L.778)修正通過。

鏡程項目六十九

聯合國與各專門機關及國際原子能總署

間行政及預箕之協調：行政及預算問

題諮詢委貝會戟告書（蹟完）＊＊＊

第五委員令提送大令之．赧告書稿(A/C.5/L. 779) 

杖告書稿 (A/C.5/L.779)通過。

＊＊＊續第九七八次會蟻。

識程項目六十七

聯合國經費分攤比額表：會費委員會

報告書（續完）

第五委員今提送＊令之軟告吝稿(A/C.5/L.781)

一八 ． Mr. HODGES （聯合王國）提議將輾告宙

槁(A/C.5/L.781)第十一段第二句修正如下 ： ＂如果根

據專家繼繽硏究的結果，認爲調整確有理由，那末會

戥委員會當然是會首先承認應該加以調整的。＂

一九． Mr. QUAO （迦納），（報告員），接受那

個提議。

二0. 另一方面，他說蘇聯代表曾緄睛他在赧告

害稿第七段增加下列各句： ｀｀若千代表園在討論時璫

力贊助蘇聯決議草案。它們認爲替那個納費最多國家

定一個最高攤額的原則應予取消，因爲那個原則和分

攤比額表應依蘇聯決歲草案所提若干具體因索確定的

基本原剿相矛盾。＂

二一． Mr. NOLAN]愛爾閑）說，＂衲戥最多國

家的最高攤額＂一詞是不正確的，因爲那種最高攤額

很可能同樣適用於一個以上隳家的攤款。

二二． Mr. HODGES （聯合王國）說，如將｀＇分攤

比額表應依·.·.華本原則＂字樣改爲｀｀它們認爲分攤比

額表廊依...基本原則＂字棵，那糜他就不反對所提的

修正案。

二三． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）接受聯合王國的提議。另一方面，他認爲愛爾蘭

代表的反對是沒有理由的，因爲該段的宗旨是要載入

若千代表團事宜上已經用愛爾蘭代表所反對的字句表

示出來了的意見。

二四． Mr. QUAO （迦納），（報告員）說，那樣一

來，他要把蘇聯所提的一段，照修正，在報告書內列

入。蘇聯第二項修正案，他曾以報告員的資格接受 ，

主張在第六段最後一句＂正式統計＂字棫後增列＂及糍

付能力＂字櫟。

二五．此外，他遠要在第十二段末增列以下字樣：
｀｀惟以那個問題交付會費委員會審議爲條件＂。

二六． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，他不

能贊同最後提及的增列詞句，因爲整個委員會從來沒

有決定將那個問題提付會費委員會審議。若干代表

團，包括美國代表園在內，至多也只說過，它們不反

對將蘇聯決瞰草案當作第五委員會報告書的一部分轉

逑會費委員會。
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二七 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主羲共和隣

聯邦）說，該段的宗旨不是要說明整個第五委員會的

意見，而只是說明蘇聯代表團的意見。

二八． Mr. BENDER （美利堅合衆國）說，他絕

不反對把蔗聯代表團的意見列入報告書，但他建職將

"惟以＂字樣改爲｀｀惟他以＂字樣。不過那樣一來，他倒

希望在該段內增列大意如下的一句： ｀｀若干代表團，包

括美闍代表園在內，說它們不能同意將蔗聯草案當作

草案來提亻；「會費委員會審跟，但是它們倒不反對將該

決蹣草案當作委員會鎄告書的一部分，並以那個方式

交付會喪委員會。＂

二九． Mr. SOKIRK1N （蘇維埃社會主義共和國

聯邦）說，他不反對增列那麼一句，但須載明蘇聯代表

團的意見曾經獲得其他會員國的贊同。

三0. Mr. HODGES （聯合王國）提識將｀＇惟以＂

字樑改爲｀惟蘇聯代表團及若干其他代表園以＂字樣。

三一． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主羲共和國

聯邦）接受那個提議。

三二 ． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，第十一段

第二句沒有提及會費委員會應該注意的若干因素，例

如秘書處進行的專家研究及各會員國提出的情報。此

外， 若說｀｀會費委貝會當然合要首先承認應該加以改

正＂也是不正確的，因爲那樣改正時，會費委員會無非 ` 

根據其任務規定行事，絕對未作自動的議步。因此，他

提策將該句修改如下： ｀（委員會一致同意，如果根據專

家繼繽硏究及各會員國所提情赧的結果，發現有不公

平的現象，那末會費委員會應向大會第十八屆會建議

將分攤比額表加以似乎必要的可能訂正。＂

三三． Mr. HODGES （聯合王國）說，雖然他不

反對捷克代表提出的其他更改，但是報告員已緹同意

將第十一段第二句依照聯合王國代表園的建議修正。

此外，所提的新案文和聯合王國代表團所提的案文不

同 ， 沒有表示信任會費委員會。再者他認爲將決議草

案的一部分載入報告盅，也是沒有必要的。

三四． Mr . MYSL1L （捷克斯拉夫）說，那件決瞄

草案業罷一致通過。給予會戥委員合指示是一回事，

而只表示希望或信任卻是完全不同的另一回事。

三五 ． Mr. HODGES （聯合王國）提議將第十一

段第二句更改如下：＂委員會一致同意，如果根據導家

繼續研究及各會員國所提情執的結果，認爲有調整的

理由，那麼會費委員會一定會承認應該加以調挫的。

同時委員會也一致同意，應諮會費委員會向大會第十

八屆會提出赧告，並附具建議，將分癱比額表加以似

乎必要的可能修正。

三六． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，捷克代表

團完全可以接受聯合王國代表提出的案文。

三七 ． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃社會主臻共和國

聯邦）提及報告也搞第三段。據該段說，許多代表匯都

證揚會費委員會芻理工作的謹憤方式及共在執行確定

聯合國分攤比額表任務時所一向採取的公平及客觀態

度。他提議將該段完全flllll除，否則就應增入下列字樣：

｀，但是其他代表團則反劉予會費委員會的工作以那種

評價＂。

三八． Mr. BENDER （美利堅合衆國）反與圓去

第三段。如果大家接受蘇聯代表提睛增列的字句，他

就要葯求將第八段第四句的開端修正如下： ＂所引爲

遺憾的是，由於麻聯不肯合作，以致不能設立所擬設

立的小組.. . "。

三九． Mr. SOKIRKIN （蒜維埃辻會主義共和國

聯邦）說，他希望美國代表不要堅持那個提職。秘書處

可從實行計斟經濟的國家獲得充分的文件及一切必要

的統計，將共轉遞會戥委員會。

四0 . Mr. BENDER （美利堅合衆國）設，他願

意將＂合作＂字棵啟爲｀參加＂字樣，但是如果蘇聯堅持

列入那一段慨疑會費委員會公平及客觀態度的文字，

他就要堅持他的修正案。

四一． Mr. QUAO （迦納），（報告員），促詰委員

會注意赧告宙稿第四段，因爲該段載述了那些沒有接

受會費委員會結論的代表園的恋見。

四二． Mr. MYSLIL （捷克斯拉夫）說，分攤比額

表的討論已在協議及諒解的口氣下告一結束。如果美

國代表堅持其修正案，那末他就非常抱歛地要軍開討

論。

四三． Mr. SOKIRKIN （蘇維埃肚會主該共和國

聯邦）感謝報告員促詁他注意緑告杏稿第四段。他本

逑就的稍祠， 只提議將第八段第四句開端＂所引爲逍

憾的是＂字椴改爲｀｀若千代表國所引爲逍憾的是＂字樣。

四四． Mr. BENDER （美利堅合衆國）接受那個

提議。

杖哈書稿(A/C.5/L.7和）修正通過。



3知 大會－第十七屆會－第五委員會

委員會二作紐未

四五．主席說，本屆會議的討論表現了逹成一
致決識的願望和互相諒解的精神，當此會議結束之

時，他願恋感謝委員會各委員對他表示的禮貌及善意；

他也感謝副主席、報告負、行政及預算問題謀詢委員會

主席、財務主任、第五委員會秘書及秘惜處職員的盡職

和合作。

四六． Mr. NOLAN （愛爾蘭）、 Mr . KITTANI 

（伊拉克）、 Mr. DIEZ DE MEDINA （玻利維亞）、

Mr. KRAFT （丹麥） 、 Mr. SANU （奈及利亞）、 Mr.

MALHOTRA （尼泊 爾）、 Mr . !V1YSLIL （捷克斯拉

夫）、 Mr. MHEDHEBI （突尼西亞）、 Mr. HASRAT 

（阿富汗）、 Mr. BOUDJAKDJI （阿爾及利亞）及 Mr.

BENDER （美利堅合衆國）代表各該代表團及其他代

表團發言， 對主席主持委員會會議有方，表示敬佩i

並對副主席、報告員、諦詢委員會主席及委員、財務主

任、秘田長代表及秘書盧全競職員協助委員會工作，表

示感謝。

四七． Mr. AGHNIDES （行政及預算問題諮詢

委負會主席）及 Mr. QUAO （迦納），（報告員），感謝

委員會的慰勉。

四八主席宣布，第五委員會的工作已告結束。

午接一時五十分救奇




